

# La Mañana

MIÉRCOLES 14 DE  
SEPTIEMBRE DE 2022

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** PRESIDENTE  
**Ana Elizabeth García Vilchis,** directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

### MEDIOS

1. Al iniciar la conferencia matutina, el presidente acusó a la mayoría de los medios de comunicación de estar entregados por entero a la mentira y refirió que “es mucha la avalancha” de los medios que están en su contra; “¡qué viva la libertad de expresión!”, sentenció. Reiteró su invitación a participar en el sorteo de la Lotería Nacional del 15 de septiembre, en el cual se entregarán 240 mdp en efectivo y 8 macrolotes en Playa Paraíso, Sinaloa; “vamos bien porque se están vendiendo los cachitos”, expresó.

### QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección “Quién es quién en las mentiras de la semana”, Elizabeth García aclaró que el operativo en Periférico Sur de la Ciudad de México que se realizó junto con autoridades de Atizapán fue para liberar a una mujer secuestrada, acusó a la funcionaria Alessandra Rojo de la Vega de difundir que el operativo era parte de la militarización, lo que aclaró que es información falsa; ironizó diciendo que la politóloga Denise Dresser, al igual que Rojo de la Vega, dicen ser de la “resistencia feminista antimilitarista”.

Sobre una nota que circuló en contra de Paco Ignacio Taibo; donde se le acusa de adquirir libros viejos a una editorial quebrada y venderlos a través del Fondo de Cultura Económica, aclaró que se compran ofertas para poder vender libros a precios accesibles. Respecto a un tweet de la Guardia Nacional que hacía recomendaciones para evitar discursos de odio y que fue criticado por la oposición como censura, dijo que están exagerando poquito.

### SEGURIDAD

1. Sobre la discusión de una iniciativa presentada por el PRI en la Cámara de Diputados sobre la Guardia Nacional, el presidente dijo que la mayoría de los legisladores actúan de forma responsable; explicó que se discute que se amplíe el plazo de 2024 al 2028 para que se consolide la Guardia Nacional. Pidió a los legisladores aprobar la reforma y refirió que es necesario utilizar al Ejército, la Marina y la Guardia Nacional para que podamos vivir en paz.

Negó haber instruido a Adán Augusto López, para hablar con los diputados sobre la permanencia del Ejército en las calles.

2. Respecto a los hechos de violencia en Orizaba, Veracruz, el presidente acusó a los medios de comunicación de resaltar lo sucedido, pero que él considera que fue más propaganda porque no informaron sobre hechos que sucedieron en Guanajuato; destacó que, ayer hubo 74 homicidios en el país, de los cuales 18 ocurrieron en Guanajuato, es decir, el 24%.

Cuestionó a los legisladores del PAN que se oponen a que el Ejército realice labores de seguridad; aclaró que la SEDENA no está vinculada a grupos de intereses creados ni a la oligarquía, sino que “el soldado es pueblo uniformado”.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Luego de la invitación de la jefa del servicio de información de la ONU a la Asamblea, por las críticas que ha hecho al organismo internacional, el mandatario dijo que ya fue al organismo y que reitera sus dichos como un aparato burocrático que se está quedando como florero. Celebró que la CNDH tenga una postura distinta a la de la ONU y de organismos conservadores.

2. El presidente reveló que el secretario de Estado de EUA, Antony Blinken, le trajo el mensaje del presidente Joe Biden de que la relación entre México y EUA se mantiene en un pie de igualdad y respeto a la soberanía de nuestro país. Resaltó que la inversión estadounidense en México es récord, por lo que el gobierno norteamericano está considerando como estratégica la relación económica para consolidar la región, frente a la competencia mundial.

Sobre las consultas del T-MEC, dijo que no es asunto técnico, sino político, porque no existe ningún fundamento; advirtió que no se va a permitir que haya injerencia de un país extranjero en asuntos que sólo corresponden a los mexicanos.

## INFRAESTRUCTURA

1. El presidente informó que en el Tramo 5 del Tren Maya sólo se abrió la brecha, pero aún se están haciendo los estudios geológicos, aclaró que donde haya ríos subterráneos y cenotes, se harán desvíos, puentes y viaductos. Explicó que se quiso ayudar a empresarios y hoteleros con él pero estaban acostumbrados a mandar, expuso el caso de Calica y aseguró que Greenpeace no se pronunció.

Mostró un video de las actividades de la planta Calica de Vulcan Materials, en Playa del Carmen, manifestó que ninguna organización defensora del medio ambiente se haya opuesto a las actividades de esta planta; también mostró las modificaciones a los cenotes y hasta un edificio por Grupo Xcaret. Aseguró que han cumplido con todo para seguir con la construcción del Tren y no han procedido los amparos.

## GOBERNABILIDAD

1. El mandatario expresó su respaldo a Paco Ignacio Taibo, expuso que él le propuso que en la colección 2021 del Fondo de Cultura Económica debía estar el libro "Temporada de Zopilotes" pero Paco Ignacio Taibo se opuso; lo calificó como un hombre íntegro. Agregó que, envía su solidaridad y afecto al senador Héctor Vasconcelos, luego de que la senadora Lilly Téllez "revivió" un incidente de hace 18 años del senador en Dinamarca.

## CONMEMORACIÓN INDEPENDENCIA DE MÉXICO

1. El mandatario reiteró su invitación a asistir el 15 de septiembre a la Ceremonia de El Grito de Independencia, además, dijo que los Tigres del Norte ofrecerán un concierto. Celebró que ya están llegando los invitados para las fiestas patrias; "viene Evo Morales, ya está la familia de Julian Assange, viene la familia de César Chávez, José Mujica, vienen los Luther King, pero no viene el primer ministro de India", expresó.

## DATO ADICIONAL

El presidente informó que Gabriela Romero es la sustituta de Leticia Ramírez en la atención ciudadana de Presidencia.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a la Guardia Nacional y a la oposición, el presidente expresó: "Los opositores son muy obvios, muy elementales, son hasta nuestros apoyadores".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM